

## SESION ORDINARIA N°42 DEL 23 DE SEPTIEMBRE DE 1997.-

Se inicia la sesión a las 15:20 horas, preside el Sr. Alcalde Don Nelson Aguila Serpa y asisten los Concejales Señores: Marco Olivares Cárdenas, Fernando Bórquez Tirachini, José Sandoval Gómez, Albán Mancilla Díaz, Ignacio Tapia Gatti y de Secretario el funcionario Teodoro González Vera.

Se da lectura al acta de la sesión ordinaria N°41 la cual es aprobada con la siguiente objeción del Sr. José Sandoval, que cuando se habló de terrenos indicó que había un acuerdo del Consultorio de Castro Alto en Cancha Rayada y así se presentó proyecto, ahora aparecen los funcionarios municipales Secplac ofreciendo el terreno del Taller Municipal sin haberse conversado ni planteado en el Concejo, se tendrían que devolver cosas y llevar estas instalaciones a otra parte y con que recursos.-

Sr. Alcalde, que estuvieron los funcionarios de Llanchipal y encontraron apropiado dicho recinto, se presenta ahí pues tiene que ser el proyecto en un terreno saneado, ese día no estaba cuando vinieron los personeros de Pto. Montt o no pudo asistir, lo que piden es el doble de lo que construyen, es decir, un terreno de algo más de 2.000 M2.-

Se recibe al Sr. Reinhard Fitzek, de la Corporación Vial el cual fue invitado por el Concejo Municipal y el Sr. Alcalde le explica que se desea conversar sobre el proyecto de mejoramiento de caminos, ya que el municipio no recibe información del Gobierno Regional, no se saben ni los teléfonos y a que funcionario dirigirse.-

Sr. Fitzek, que en el presupuesto de la nación, en inversión real en su punto 6 del presupuesto contempla fondos para las Corporaciones Viales, que se pueden hacer compromisos y por esta vía conseguir recursos, que hay 8 Municipios que han firmado compromisos y que esto se ha hecho porque hay disposición del Gobierno Regional en invertir en este Ayúdame, el F.N.D.R., dispondría de fondos ahora para hacer obras como cunetas, soltar ripio, alcantarillas, etc. y en Enero de 1998 los Municipios aportan para realizar el ripiado, que esto de los fondos ha pasado por varias formas hasta que se indicó que se operaría por medio de los Municipios los cuales reciben los dinero del F.N.D.R., para contratar las máquinas a la Corporación Vial.-

Sr. Alban Mancilla, indica que por lo escuchado no hay nada concreto ya que el CORE se reúne la próxima semana.-

Sr. Fitzek, si es efectivo que la próxima semana se ve si nos dan o no estos fondos, pero hay un compromiso que esperamos se cumpla por M\$116.000.-

Sr. José Sandoval, que los recursos fuertes normalmente llegan al Municipio en el mes de Mayo y que pasa si no se tienen los recursos en Enero.-

Sr. Fitzek, que las máquinas no pueden trabajar en todas las comunas a la vez, en el caso planteado el trabajo se haría en Marzo o Abril para que el Municipio cancele en Mayo.-

Sr. Marco Olivares, consulta sobre las obras a realizar y sus costos para la comuna.-

Sr. Fitzek, indica las comunas priorizadas por la comuna, que el proyecto tiene algo de teórico en cuanto a los metros, pero que en este momento el Gerente Técnico está realizando los cálculos exactos en terreno, que los costos convenientes pues los que detuvieron proyectos ISAR, las empresas les están pidiendo horas de trabajo y se esta consultando si ello esta permitido.-

Sr. Alcalde, consulta de como programar los trabajos de Enero a Marzo, para que todas las comunas tengan horas de máquinas.-

Sr. Fitzek, que hará una programación donde todo debe engranar, para que todas tengan horas y esto lo colocarán a disposición de la Asoc. Prov. de Municipalidades para una distribución justa.-

Sr. Alcalde, desde ya deja planteado que requerirá que Vialidad reparta sus horas de trabajo equitativamente en Chiloé, que hasta ahora se aporta un 50% en Ancud y esta comuna junto a Curaco de Vélez no firman convenios con la Corporación Vial, la última mencionada ha sido favorecida por los proyectos ISAR.-

Sr. José Sandoval, que a la Corporación Vial no le costó nada las maquinarias y le preocupa que el próximo año se vuelva a hacer la misma maniobra, que si tienen contemplado la reparación de las máquinas.-

Sr. Fitzek, que si se contemplará fondo de reposición pero cuando se acaben todas las trabas, como que les permitan ser Contratistas de obras públicas, por ejemplo, que los Municipios aunque adquieran más maquinaria siempre deberán recurrir a particulares en busca de horas, fuera de los aportes de Vialidad.-

Se agradece la presencia del Sr. Reinhard Fitzek y este manifiesta que necesita un pronunciamiento sobre el convenio esta semana.-

Se hace entrega a todos los miembros del Concejo del Plan de Desarrollo Comunal, Marco Políticas, Objetivos y Estrategias (Versión Preliminar) preparado por la Consultora Cedesco.-

Sra. Mónica Herrera, Directora Regional Sernam y Sra. Mirta Lara, Coordinadora Programa Mujeres Jefes de Hogar.-

Sra. Mónica Herrera, da algunas explicaciones de su labor que busca disminuir la desigualdad entre el hombre y la mujer, da como ejemplo el caso de las jubilaciones; que dentro del Programa de Superación de la Pobreza, están los de Mujeres Jefas de Hogar, que es intersectorial, esta la línea Eje que lo hace el Sence, el Fosis forma trabajadoras independientes, en Salud programas odontológicos y otros, Educación de Adultos y la Junji para niños, para este programa mujeres jefes de Hogar los recursos son mínimos 50% Municipales, que se necesita catastro de Jefas de Hogar de la comuna, capacidad de gestión municipal, que se necesita como mínimo 1 persona a tiempo completo, un encargado de terreno al alero de Dideco, un diagnóstico con inserción laboral, que esto lo ofrecerán a 3 Municipios de la Región y el que ofrezca más se le otorga.-

Sr. José Sandoval, que las mujeres son más del 50% de la población y que muchos casos que suceden y acontecen es por su propia culpa, da ejemplos, que el documento que le han entregado lo estudiará acuciosamente.-

Sr. Albán Mancilla, que si en los montos involucrados se contempla la labor de los funcionarios.-

Sra. Mirta Lara, que hay varias figuras dentro de los equipos comunales, varía la cantidad de personas, algunos Municipios aportan profesionales a media jornada a ciertos días, los fondos de Sernam, también pueden ocuparse en honorarios, que se trabaja con 200 mujeres hacia arriba, que es complejo por la misma pobreza; que se debe tener claro que la inserción laboral es prioritaria con el apoyo del Municipio en labores u oficios tradicionales o no.-

Sra. Mónica, que el ideal para ellos es dinero fresco.-

Sr. José Sandoval, si se pueden llevar los casos que se hagan al centro del país a algún local del Sernam.-

Sra. Mónica Herrera, que no lo hacen, solo se dedican a trabajos individuales y de inserción laboral, buscando hacia donde va la empresa privada, que mano de obra requieren; los recursos se traspasan al Municipio y este decide en que invertir, Sernam supervisa; que ojalá lean el material entregado y que en cuanto tengan visto algo presupuestario les avisen pues se debe hacer fichas de proyectos, que se ofrece esto a Calbuco, La Unión y Castro, pero la cobertura será para una sola comuna.-

Se recibe a la Srta. Claudia Osorio, Presidenta, Srta. Jessica Barker, Secretaria y dos integrantes más de la Agrupación Por La Vida.-

Srta. Claudia Osorio, que están dedicadas a ayudar a los enfermos de Sida , que son 17 jóvenes que desean proyectarse como Organización funcional, que desean trabajar en forma seria, que están haciendo programa de información de sensibilización, que están haciendo talleres en el Liceo Politécnico y que ahora comenzarán en el Galvarino Riveros, que la tarea es bastante grande, que han recibido pequeños apoyos monetarios y asesorías profesionales, que en Castro hay 12 casos notificados, que solicitan apoyo de la Municipalidad en espacio, difusión, amplificación y otros en recursos, que uniendo esfuerzos se puede lograr cosas, como dar afecto, cariño a los enfermos, si consiguen algún dinero no es para la agrupación, sino que para los enfermos, que esperan el apoyo del Concejo y Municipio, que ojalá a futuro los consideren.-

Sr. Albán Mancilla, que se le puede dar alguna respuesta positiva, dando el Alcalde autorización para el uso del Centro Cultural, de los bienes Municipales en general y lo de los recursos se verá cuando se estudie el presupuesto.-

Sr. Marco Olivares, que los apoya en esta tarea, por ser jóvenes comprometidos con algo tan noble como ayudar a enfermos y que esta a su disposición.-

Sr. Tapia, que agradece la preocupación de gente tan joven por un tema tan importante como los enfermos de Sida.-

Sr. José Sandoval, que los apoya y que si es necesaria alguna ayuda de tipo particular se los hagan saber y que la Srta. Osorio siga con todos los de su grupo trabajando.-

Sr. Alcalde, que estudiará en el presupuesto que se puede otorgar, que la infraestructura Municipal esta disponible para sus actividades en cuanto a lo del Festival Costumbrista, que han planteado, debe verlo la Comisión que hay designada.-

Los Jóvenes invitan a sus sesiones los días Domingos a las 17:00 horas en la Casa Pastoral.-

Se dialoga con los jóvenes y el Concejo los insta a seguir en esta labor de ayuda al prójimo necesitado.-

Sr. Alcalde, que va a proponer algunas modificaciones presupuestarias para lo cual se encuentra presente el funcionario Sr. Santos Oyarzo.-

Sr. Oyarzo, que se trata de redistribución de los recursos de estudios, hay nuevos estudios contemplados por Secplac, también mayores recursos recibidos para la Corporación en aguinaldos.-

Se analizan las modificaciones y se ve que se deberá consultar a Secplac que significa diseño arquitectónico y urbanización de cancha Rayada M\$1.500. Sr. José Sandoval, que el Sr. Iturra hace tiempo presentó el hacer el proyecto de escala y ahora figura un costo de estudio M\$400 (Escalera acceso Sec. Cancha Rayada).-

Sr. Alcalde, que hará las averiguaciones sobre los M\$1.900 indicados en los estudios de Secplac, que se deje pendiente.-

El Concejo acuerda por unanimidad la siguiente modificación presupuestaria:

Suplementación Ingresos

Subt. Item	Asig.	Denominación	M\$
06	06	009 Otras (Aguinaldo Servicios Traspasados)	10.736.-

Disminución de Egresos

31	53	004	Estudios Ing. de Edif.Municipal	405.-
		005	Estudio de Rentab. Econ.y Social	117.-
		006	Estudio de Análisis Tributario	104.-
		007	Estudio Arq. y Construc.Edif.	160.-
		008	Planos y Prog. de Prop. Municipales	100.-
		010	Est. Ing. para pavimentación	1.114.-
		011	Est. Ing. Marquesina Estadio Munic.	250.-
		099	Presupuesto por distribuir	850.-

-----  
Suma M\$ 3.100.-  
Total M\$ 13.836.-

-----  
Suplementación de Egresos

25	31	003	Educación	M\$ 9.623.-
		004	Salud	1.113.-

-----  
10.736.-  
Suma M\$

Inversión Real

31	53		Estudio agua predial rural	M\$ 2.000.-
			Estudio Arq.Plaza Juegos René Schneider	100.-
		009	Proyectos de Energía	1.000.-

-----  
Suma M\$ 3.100.-  
Total M\$ 13.836.-  
-----

Sr. José Sandoval, que hay una Junta Vecinos que esta reclamando porque en la Secplac no le quisieron recibir los dineros para pavimentación participativa, les dijeron que este año no hay aportes municipales; que funcionarios de la Secplac, señores Iturra, Ulloa y Alvarado, responden mal, en forma inadecuada.-

Sr. Alcalde, informa que el porcentaje que debe aportar el Municipio a la pavimentación participativa subió a un 15% y que de acuerdo a lo presentado por los interesados el Municipio necesita M\$50.00, que este caso ya lo vio, el Municipio debe aportar M\$9.000 o algo más y los vecinos M\$1.400 y hoy andaban con la suma de M\$1.000 y se consiguió más plazo en el nivel regional para que junten lo que les falta.-

Se conversa que es conveniente que la gente junte lo que le corresponde, que ha habido excepciones pero de casos sociales.-

Sr. Albán Mancilla, que los vecinos de General Baquedano de Javiera Carrera al Sur, aportan para sus veredas M\$100 en cemento y la mano de obra.-

Sr. Alcalde, que también en dicha calle entre Galvarino Riveros y Javiera Carrera los vecinos ofrecen todo el cemento para las veredas y lee estudio de costo hecho por la Srta. María Luisa Cifuentes, por ambas calles.-

Analizado por el Concejo, acuerdan para dichas calles aportar los áridos y dos tercios del cemento.-

Sr. Alcalde, que visitó el Taller Municipal y otros terrenos para el Consultorio, que la gente de Llanchipal se interesó en hacer la construcción en Galvarino Riveros, que piden un área del doble de lo que construyen, que hizo medir el terreno al Sr. Latif, el cual le informó que desde la casa que ocupa el Sr. Chavez, hacia el fondo quedaría el Taller y el resto hasta el Hogar de Cristo tiene 2.800 M2., la fecha para firmar el convenio sería la primera quincena de Octubre para iniciar las obras en Enero 98, en cuanto a la permuta con Digeder no lo estima conveniente, hay varios vecinos que han corrido sus cercos, que pueden haber tomas, que es necesario ir a terreno.-

Sr. José Sandoval, que en el Concejo anterior, se tomó el acuerdo de hacerlo arriba en Cancha Rayada, se hizo el proyecto del Consultorio para ese sector, ahí hay estacionamiento suficiente, accesos por calles Cancha Rayada, Penco, Galvarino Riveros, superficie suficiente para crecer a futuro, no se botan las casas del Taller Municipal, este tendrá que salir porque pronto dirán que la maquinaria molesta, si los acuerdos no fueren conveniente para el Municipio habría que desecharlos.-

Sr. Alban Mancilla, que la Cancha de fútbol del Parque esta destinada al deporte y su uso no se alterará; que se vaya a terreno.-

Se acuerda que el próximo Martes 30 a las 15:00 horas, se saldrá a terreno por tema del Consultorio y después se irá a Putemún.-

Sr. Alcalde, que hay una solicitud del Club Estrella del Sur para viajar a Coyhaique a representar a la Región en el Interregional de Clubes Campeones, solicitan transferencia por M\$576, lo cual propone a discusión.-

Sr. José Sandoval, que recién vinieron jóvenes a plantear problemas del Sida, se les dijo que esperasen, el deporte es importante, pero no tanto como lo social, se habló de que no hay plata para hacer veredas en un 100%; que el Club Deportivo Estrella del Sur tiene demandado al Municipio, que se vea como va esto y que se les conteste que hay necesidades en el Municipio y no hay dinero.-

El Sr. Albán Mancilla, que es verdad que faltan recursos pero se

ha ayudado al deporte con recursos, Asoc. Basquetbol, Asoc. Fútbol, Deportivo Lillo, que habría que estudiar si se puede colaborar o no en esta representación de la Xa. Región, si el Alcalde tiene estudiado esto que se indique el monto de aportar.-

Sr. Fernando Bórquez, que hay que ayudarlos pues han ganado en la cancha el derecho a representar a la Región; también opinan favorablemente los señores Tapia y Olivares.-

Se acuerda por mayoría absoluta (5 a 1) hacer una transferencia al Club Deportivo Estrella del Sur, para viajar a Coyhaique y sujeto a disponibilidades presupuestarias, por lo que se faculta al Alcalde a hacer las modificaciones presupuestarias que sean pertinentes y por un monto de hasta M\$576.-

Tabla próxima sesión: 1.- Visita a terreno Consultorio y Putemún.-  
2.- Pladeco.- 3.- Lectura del acta.- 4.- Varios.-

Se finaliza la sesión a las 20:40 horas.-